

PROYECTO 2011-2012



Club de Ajedrez

**SAN JOSÉ
DE LA RINCONADA**



INDICE

INTRODUCCION – JUSTIFICACION – ARGUMENTACION

- ¿Por qué el ajedrez?
- El club como punto de encuentro
- Declaración de intenciones

AYER – BREVE HISTORIA DEL CLUB

- Comienzos
- Actualidad: resurgir de un sentimiento común

HOY – CAMBIOS EN MARCHA

- Cambio de Directiva
- Cambio de Imagen (Logotipo)
- Planificación y organización: reuniones del club
- Creación de fuentes propias de información: medios digitales
- Organización de eventos

MAÑANA – IDEAS Y PROYECTOS

- Consolidación de equipos federados a nivel provincial
- Incremento de la masa social del club
- Creación de la “Escuela de Ajedrez”
- Organización de eventos y torneos:
 - “Abierto Villa de Rinconada”(individual)
 - “Open de Feria San José” (individual)
 - “Vega del Guadalquivir” (por equipos, individual).
2012-2013
 - Simultánea con protagonista de excepción
(día de San José)
- Diseño nuevo para la fachada de la sede del club
- Salto a los medios informativos del Municipio
- Uso de los espacios públicos con autorización del Ayuntamiento para eventos que no puedan desarrollarse en la propia sede

CONCLUSION Y AGRADECIMIENTOS

INTRODUCCION - JUSTIFICACION – ARGUMENTACION

En este primer apartado queremos trasladar los motivos por los cuales todos los ajedrecistas, en general, y los rinconeros que amamos este noble juego, en particular, deseamos ver crecer en nuestro entorno esta disciplina que puede ser catalogada a la vez como: juego, deporte, herramienta cultural, recurso para los estudios y el desarrollo intelectual o, simplemente, una pasión y un sentimiento.

- **¿Por qué el ajedrez?**

Porque es un juego que distrae (es ocio), porque es un deporte (en su vertiente de competición), porque es una droga sana o vicio beneficioso (evitando todo lo negativo que rodea, sobre todo, a entornos socioculturales diezmados donde el ajedrez puede y debe resultar positivo para alejarse de círculos de marginalidad y exclusión social allá donde imperan las drogas, el vicio, el robo, el desempleo, etc).

Porque es una herramienta educativa puesto que está demostrado que desarrolla la memoria, el pensamiento lógico, el poder de concentración, el análisis combinatorio, la rapidez en los cálculos y, al mismo tiempo, estimula la creatividad, favorece ciertas habilidades sociales en relación a los valores de asertividad con que se alcanza, a lo largo de su aprendizaje, una contundente lección en enriquecimiento personal que representa un incentivo claro a la hora de generar unos valores de autoestima y autoconfianza en el propio ajedrecista.

En definitiva, es un recurso formativo válido y validado (Sigmund Freud, 1913; e informe FIDE –Federación Internacional de Ajedrez-, 1984) y, al mismo tiempo, una válvula de escape como objeto lúdico humano que es.

- **El club como punto de encuentro**

El club de ajedrez es un lugar de reunión para ajedrecistas de nuestra localidad pero también un entorno educativo donde cualquiera puede aprender, un lugar donde socializar y donde congrega a personas con una misma pasión, un punto de encuentro, al fin y al cabo.

El club de ajedrez, su sede, es el “sitio” de inflexión al que acudimos para expresar nuestra convicción sobre lo que este proyecto significa para nosotros y nuestro entorno. Viene a reflejar para el ajedrecista lo que el hogar es a la familia.

- **Declaración de intenciones**

Por circunstancias diversas, sin más pena que gloria, hemos pasado de una actividad importante, y a veces frenética, a un parón entre cuyas causas principales se hallan motivos de índole personal pero normalmente ligados, de forma genérica, a estudios y trabajo.

La situación actual es la de volver a reunir a todas aquellas personas que fueron socias o miembros del club para impulsar un nuevo proyecto, éste que ahora presentamos, con caras e ideas renovadas.

Y para conseguir nuestros propósitos hemos llamado a una parte importante de personas a nuestra sede y en torno a nuestro actual Presidente, para refrendar con actuaciones reales que estamos dispuestos a sacar este proyecto adelante.

A continuación, desglosaremos todas las propuestas a corto, medio y largo plazo que hemos diseñado para este gran cambio.

AYER – BREVE HISTORIA DEL CLUB

- **Comienzos**

La historia del club comenzó... (ver: www.clubdeajedrezsanjose.es)

- **Actualidad: resurgir de un sentimiento común**

Esta temporada ha sido bastante triste ya que solo hemos federado un equipo en la categoría de 2ª división provincial, no se ha disputado el torneo de Copa y ha existido una fuga de pequeños valores de cantera que en anteriores ediciones constituían de algún modo nuestro futuro más cercano.

En la actualidad, y como veníamos concretando en el apartado de la “Declaración de intenciones”, disponemos de una afluencia escasa de público en nuestra sede entre otras cuestiones porque no se ha desarrollado una labor de expansión de nuestro club por el Municipio y porque no hemos dado una continuidad en la apertura de nuestro local de juego.

Tampoco se ha aportado nada para mantener lo que había. Pero como hemos demostrado en ocasiones anteriores, esto puede cambiar y mejorar. Solo hace falta una palabra: implicación.

La realidad de este momento que vivimos es la suma conjunta de la voluntad y corresponsabilidad de todos los reunidos ante este nuevo reto que ahora presentamos para reabrir con regularidad la sede y poner en marcha mecanismos para que de este envite salgamos todos reforzados: el club y sus socios, el municipio y los rinconeros, el ajedrez y los ajedrecistas.

HOY – CAMBIOS EN MARCHA

- **Cambio de Directiva**

Tal como hemos explicitado antes, la visión conjunta de los socios integrantes del club es definir correctamente qué es lo que queremos en esta nueva andadura que, de alguna manera, continúa todo lo anteriormente hecho pero con una doble ración de humildad y compromiso por parte de todos.

PROYECTO CLUB DE AJEDREZ SAN JOSÉ 2011-2012

Lo que nos proponemos es volver a reunir a la gente que dejamos atrás y comenzar de nuevo, casi desde cero.

Para empezar hemos decidido ponernos al frente del club todas aquellas personas verdaderamente implicadas y con un sentimiento común de responsabilidad.

Los componentes de la nueva Directiva son:

- + Antonio José Ramírez Parrilla (Presidente)
- + José Manuel Garrido Román (Vicepresidente)
- + Jaime Guerrero Genicio (Secretario)
- + José María Barcia Gallardo (Tesorero)
- + Antonio Ramírez Pineda (Vocal, Presidente de Honor)
- + Joaquín Calzado Manso (Vocal, Organizador de Eventos)
- + Ildfonso Amador Martín Casquet (Vocal)
- + Rogelio Murga Vázquez (Vocal)

• **Cambio de Imagen (Logotipo)**

Para la realización de la imagen de 'marca' se recurrió, en primer lugar, al diseño de un boceto no profesional intercalando las aportaciones propias con los recursos que nos ofrece Internet.

En estos menesteres encontramos un diseño interesante sobre una pieza de ajedrez que, a su vez, nos llevó a descubrir aquello que se conoce como 'Derechos de Autor' y, en virtud de los cuales no podemos hacer uso del mismo. En base a ello, entablamos conversaciones con la madrileña empresa propietaria del diseño (Dekotipo.com) la cual se ofreció a esbozarnos un logotipo propio para el club cediéndonos, así, todos los derechos.

El resultado final es el que podemos observar a continuación:



Podemos ver que existen cuatro partes diferenciadas dentro del diseño del logo: las palabras “Club de Ajedrez” (nuestra identidad deportiva), el peón (como símbolo más humilde pero de potenciales posibilidades de un tablero de ajedrez, que es la seña de identidad de todo vecino de este Municipio), el nombre de la localidad y su escudo (para llevar por bandera el nombre de La Rinconada).

Al mismo tiempo, podemos observar que el recuadro rectangular que recoge los símbolos antes mencionados forman parte de una porción esquinada de un tablero de ajedrez.

Ver web para más info.: www.clubdeajedrezsanjose.es

- **Planificación y organización: reuniones del club**

Las reuniones que hemos celebrado durante el mes de Julio (un total de 4) ha servido para argumentar todo aquello que ahora exponemos en este proyecto.

En ella han participado un total de 14 personas de diferentes edades, algunas caras nuevas y, el resto, miembros de siempre del club. Aunque, eso sí, no estaban presentes todos los que pertenecían a la anterior Directiva.

El entendimiento mutuo ha sido el eslabón que nos ha unido para ensayar un claro objetivo común: convertir este club en un club de referencia de la comunidad ajedrecística sevillana. De todos es sabido lo complicado de la tarea. Pero si otros con menos recursos que nosotros (en función del panorama municipal) lo han conseguido (Pilas y Espartinas son ejemplos de ello) nadie nos puede quitar la ilusión de intentarlo. Quizás algún día podamos parecernos a ese gran club consolidado que es el Club de Ajedrez de Dos Hermanas.

Pero para ello hace falta trabajo, coordinación e ir paso a paso, con humildad, cubriendo pequeñas metas para alcanzar grandes objetivos.

- **Creación de fuentes propias de información: medios digitales**

La base hoy día de toda la información que fluye en nuestra sociedad está concentrada en las nuevas tecnologías. Por lo que nos ha parecido una gran idea sumarnos a estos acervos culturales de la actualidad.

Hemos creado una web, un blog, una revista digital y una comunidad, o grupo, en la red social más conocida: facebook. Todo ello son proyectos en marcha.

Estas son las direcciones en Internet:

WEB www.clubdeajedrezsanjose.es

BLOG clubdeajedrezsanjose.blogspot.com

REVISTA www.clubdeajedrezsanjose.es/revista.htm

FACEBOOK → escribir: “Club de Ajedrez San José” en ‘búsqueda’ ó acceder mediante este enlace:

<https://www.facebook.com/groups/107228622684863/>

- **Organización de eventos**

El último “Open de Feria San José” fue un torneo muy deslucido en comparación a años anteriores. La escasa participación lo refleja: 20 jugadores.

Incluso se ha desarrollado un torneo de “Reinauguración” como forma de “empuje” psicológico en la tarea que hemos venido desarrollando durante el mes de Julio de reforma interna del club para producir el proyecto que ahora presentamos. En dicho torneo los participantes fueron solo 8 pero es la expresión de aquellos que formamos ese comienzo tímido, ese resurgir que ahora trasladamos entre las palabras de este escrito.

El futuro de la organización de eventos pasa por acelerar el crecimiento del club en cuanto a socios se refiere, participantes y premios contundentes para atraer a los grandes protagonistas de la escena sevillana y andaluza de este deporte.

MAÑANA – IDEAS Y PROYECTOS

- **Consolidación de equipos federados a nivel provincial**

La apuesta clara de “volver a ser lo que fuimos” pasa por recomponer los equipos de que disponíamos no hace mucho tiempo: uno por categoría (al menos 3).

Categorías: preferente, primera, segunda y tercera.

Cada equipo llevaría una letra que indica el nivel del club en cada categoría: “San José A” (jugadores de mayor nivel), “San José B” (el siguiente en el eslabón), “San José C” y San José D”; sirviendo estos 2 últimos equipos para formentar la inmersión de los jóvenes valores de la futura cantera en la competición oficial a nivel provincial, que irán ascendiendo de categoría en función de su valía y sus progresos.

- **Incremento de la masa social del club**

Las cuotas del club son importantes para ingresar un dinero extra del que ya concede el Ayuntamiento a través del presupuesto al Patronato Municipal de Deportes en su línea de subvenciones a asociaciones y clubes deportivos.

Para que estas cuotas se incrementen es necesario que esta relación sea directamente proporcional al incremento del número de socios. Para ello destinaremos nuestros mejores esfuerzos en promocionar “nuestro” juego y deporte entre los vecinos rinconeros y los aficionados de otras localidades que quieran sumarse a nuestro proyecto.

Pero no solo económico es el fin del incremento de la masa social, sino también por el bien de los recursos humanos de que disponemos para afianzar el club en la posición que necesitamos en función de los parámetros de calidad que queremos alcanzar.

Para ello es de vital importancia que se incorporen otras personas en este “crucero” de travesía larga si cabe no solo para ayudar en la tarea organizativa o para formar parte de los equipos de competición sino también para aportar ideas nuevas y frescas ante todo lo que se nos viene encima.

- **Creación de la “Escuela de Ajedrez”**

Es el proyecto más serio de que disponemos en el club y requiere de una explicación más amplia que el resto de puntos.

Para comprender el alcance de este proyecto hay que entender el objetivo que nos marcamos con ello:

- garantizar la estabilidad del club a largo plazo para encomendar la labor de gestión del futuro a los que ahora serían nuestros pequeños valores

PROYECTO CLUB DE AJEDREZ SAN JOSÉ 2011-2012

- crear una cantera para el porvenir de los equipos de competición de nuestro club ya sea tanto a nivel provincial como regional
- fomentar el ajedrez como herramienta educativa y forma de participación social entre los menores en una labor que se entiende doble: formativa y social

En una primera instancia, la intención sería valorar los grupos de chicos que están interesados en acudir a las clases que serían impartidas por monitores de ajedrez titulados. A partir de aquí, se confeccionarían unos grupos lógicos, desde un punto de vista pedagógico y metodológico, para cada tramo de edades. Y en un futuro con más demanda establecer unos niveles escolares educativos cada 2 niveles de primaria y hasta la secundaria.

Este proyecto es más serio y pretende encauzar nuestra labor más injerente en el panorama socioeducativo del Municipio para lo que pedimos y solicitamos la colaboración de los organismos municipales y la prestación de aquellos recursos de los que podamos disponer para realizar esta tarea.

La idea base es fijar un proyecto claro y comenzar a desarrollar esta labor a medio plazo, es decir, a partir de 2012-2013, para que dé tiempo a enjugarnos de todas las complicaciones que entendemos nos van a ir apareciendo poco a poco en el devenir de estos objetivos que nos estamos marcando y que, de algún modo, es un tanto complejo desarrollar en su conjunto.

- **Organización de eventos y torneos:**

Uno de los grandes acontecimientos que sirven como llamada de atención en el mundo del ajedrez son los eventos deportivos: la competición.

De esto tratamos en este capítulo. Y para ello debemos entender que, sin la progresión adecuada en la gestión de estos torneos, no llegaremos a ser nada de lo que pretendemos como club en cuanto a descubrirnos como una asociación ajedrecística importante de la escena sevillana.

- **“Abierto Villa de Rinconada”(individual)**

Siempre ha pertenecido como evento local pero en la pretensión de lograr que este torneo se abra a personas de otras localidades encontraremos la forma de expandir el ajedrez rinconero y cañamero por los cuatro costados de la provincia. Este año 2011-2012 se realizará una convocatoria local porque los tiempos son cortos y la escena de la competición oficial de la Federación Sevillana es inminente.

Ya para la temporada siguiente y años venideros, gozaremos de mejor salud económica y “atracción” ajedrecística que permitirá engrandecer este Torneo que lleva años celebrándose.

- **“Open de Feria San José” (individual)**

Torneo clave y conocido en la escena sevillana pero deslucido en los últimos tiempos, sobre todo este último 2011. Para explotar este evento al máximo debemos poner todos de nuestra parte: a nivel humano y económico. Se requerirá un espacio público para el desarrollo de este torneo y necesitaremos de una recaudación importante para reunir a los protagonistas ajedrecísticos, al menos, de nuestra provincia.

La participación del Ayuntamiento, la colaboración de la empresa privada (Pymes del Municipio) y la implicación de la propia Federación en dar a conocerlo, serán la clave

De este torneo y de sus resultados dependerá el desarrollo de futuros eventos a organizar en nuestra localidad y de que los otros proyectos dispongan del mismo respaldo.

○ **“Vega del Guadalquivir” (por equipos, individual)
2012-2013**

Esta apuesta clara por CREAR y ORGANIZAR un torneo concebido para el enfrentamiento entre los clubes de aquellos Municipios que conforman la Vega del Guadalquivir es un claro reafirmante de nuestra condición de “aires nuevos” para el club ya que es algo que NUNCA antes se había diseñado.

Responde a una clara idea de compartir con las localidades vecinas este proyecto de ajedrez.

Necesitamos y queremos que todo salga adelante. Y solicitamos incluso para ello la participación de los clubes vecinos en este proyecto que ahora presentamos.

En un principio hemos contemplado la invitación de los clubes de los siguientes Municipios:

- Alcalá del Río
- Alcolea del Río
- La Algaba
- Brenes
- Burguillos
- Cantillana
- Guillena
- Lora del Río
- Peñaflor
- Tocina
- Villanueva del Río y Minas
- Villaverde del Río

En función de las aceptaciones y declinaciones de esta oferta, estaríamos dispuestos a desarrollar el torneo por equipos como la propia competición oficial a nivel provincial: liga a una vuelta con un régimen alterno de enfrentamientos (según calendario tras el sorteo) en casa y fuera, es decir, como local o como visitante, respectivamente.

La competición individual pasaría, en cambio, a jugarse en una única localidad y la pretensión sería de establecer el Municipio de La Rinconada como sede permanente de este torneo por ser nosotros los creadores del mismo. Sin menoscabo de modificar esta idea inicial con el paso del tiempo según consenso del club y aportaciones del resto de clubes en una rotación anual o estableciendo el parámetro de la victoria por equipos como turno de sede.

- **Simultánea con protagonista de excepción (día de la festividad de San José)**

Al igual que otros clubes disponen de una simultánea el día 28 de Febrero con motivo de la celebración del día de Andalucía, nosotros podríamos celebrar una simultánea pareja pero en la festividad local del 19 de Marzo.

Es una idea que aún debemos madurar y organizar aunque ésta sí que podría llevarse a cabo a corto plazo, en función de las posibilidades.

- **Diseño nuevo para la fachada de la sede del club**

La realidad de nuestra sede es una realidad obsoleta. Disponemos de una placa identificativa pero casi nadie sabe que en ese local se juega al ajedrez.

Parte de esa culpa la tenemos los propios miembros de club puesto que no nos hemos dado a conocer lo suficiente. Pero con este cambio de actitud que estamos demostrando en la presentación de este proyecto queremos hacer entender que también existe otro factor fundamental que necesitamos modificar.

Este otro factor es el de la "imagen". Ya hemos hablado del Logotipo (imagen de marca). Pero ahora nos referimos a la imagen externa e interna de la sede del club. Principalmente la externa.

Solicitamos la colaboración y consejo del propio Ayuntamiento para “hacer algo” efectivo a modo de que visualmente cualquier viandante pueda entender que lo que allí existe es un club de ajedrez. La manifestación en pintura de signos ajedrecísticos es una idea seria que contemplamos pero no disponemos de información acerca de los eventuales contratiempos legales a nivel de responsabilidad del edificio al que pertenece la fachada del club. Así como tampoco conocemos la posibilidad que tenemos como club, o asociación, de realizar estas modificaciones.

Tampoco disponemos de los recursos para llevarlo a cabo y por ello solicitamos esta ayuda informativa, económica y corporativa.

- **Salto a los medios informativos del Municipio**

La pretensión del club es saltar a los medios de comunicación locales para llegar a la mayor parte de la población posible. Esto es:

- Radio Local
- Toma Nota
- Publicación en las actividades u ofertas del Patronato Municipal de Deportes, así como en su web

- **Uso de los espacios públicos con autorización del Ayuntamiento para eventos que no puedan desarrollarse en la propia sede**

Está claro que para la organización de un torneo en el que participan 100 jugadores estaríamos necesitados de un espacio amplio para el desarrollo de dicha actividad. Para ello conminamos al Ayuntamiento a entrever su disposición al frente de la cesión de estos espacios públicos (en el régimen que ellos estimen oportuno y bajo su propia supervisión) para el normal desarrollo de dichos eventos.

PROYECTO CLUB DE AJEDREZ SAN JOSÉ 2011-2012

En años anteriores se ha dispuesto, como sede, de distintos espacios tales como una nave de Soderinsa en el cáñamo, el comedor del “Colegio Nuestra Señora del Patrocinio (P.U.A.)”, el gimnasio del “IES. Carmen Laffon”, y el propio “Teatro Municipal”.

Para el año 2011-2012 se requerirán al menos 2 espacios:

- “Simultánea Día de San José (19 Marzo)
- “Open de Feria San José” (Junio)

CONCLUSION Y AGRADECIMIENTOS

En definitiva, todo lo expuesto en este proyecto de ideas en pos del resurgir del club de ajedrez viene de la mano del ánimo de todos los integrantes del mismo en lograr una de nuestras más férreas ilusiones: disponer de un club digno de un Municipio lleno de posibilidades donde aprovechemos todas las oportunidades posibles para satisfacer la demanda de un conjunto importante de personas, vecinos todos ellos de La Rinconada y San José de La Rinconada.

Queremos rendir homenaje en este escueto final a Don Mariano Mimbrero Cuello (que hace tiempo que ya no está entre nosotros) uno de los refundadores del club allá a principios de los años noventa y gran impulsor del ajedrez en nuestro pueblo junto al que es en la actualidad el Presidente de Honor, Antonio Ramírez Pineda, padre del actual Presidente: Antonio José Ramírez Parrilla.

Agradecer a todos los miembros del club el apoyo para este impulso necesario y su disponibilidad voluntaria en las labores que debemos realizar y las que ya se han venido llevando a cabo.

Entre todos conseguiremos este gran objetivo.

Recuerden esta fecha: Julio de 2011: la reinauguración del Club de Ajedrez San José.